



EDITORIAL

Discurso de toma de posesión a la Presidencia de la Sociedad Médica del Hospital General de México, 2014-2015

The Hospital General de México Medical Society Inauguration Speech, 2014-2015

Discurso de la toma de posesión de la Presidencia de la Sociedad Médica del Hospital General de México A.C., llevada a cabo el día 24 de abril del 2014, en el Auditorio Abraham Ayala González en este Hospital General de México “Dr. Eduardo Liceaga”:

La primera Sociedad Médica del Hospital General de México, inició originalmente en 1908, sólo 3 años después de la fundación del Hospital General de México. Desgraciadamente, los tiempos de guerra, hicieron que esta Sociedad permaneciera inactiva hasta 1927, en donde nuevamente se retoma la idea de los médicos de esa época, encabezados por el Dr. Genaro Escalona, y en una reunión extraordinaria, se constituye nuevamente la Sociedad Médica del Hospital General. Se desconoce que sucedió en los siguientes 10 años, hasta que en 1938, en sesión general se constituye la Sociedad Médica del Hospital General de México, misma que continúa hasta esta época. Los primeros miembros de la mesa directiva fueron el Dr. Ignacio Chávez, presidente ex-oficio, el Dr. Abraham Ayala González, presidente ejecutivo, el Dr. Joaquín Correa, secretario y el Dr. Salvador Aceves, tesorero. Los socios de ésta, eran todos los médicos del Hospital General.

El propósito de formar una Sociedad Médica multidisciplinaria, en donde el factor común de sus integrantes era el sentido de pertenencia al Hospital General de México, y cuyos fines básicos se pueden enumerar, como se señalan en sus estatutos y son:

Trabajar por el progreso y conservación del Hospital General de México por considerarlo una Institución de gran importancia para el país en sus actividades básicas:

- Asistencia médica y social.
- Enseñanza y entrenamiento profesional en medicina y áreas afines.
- Investigación científica.
- Integrarse y participar con el Gobierno del Hospital a través de la Junta Directiva.
- Estimular la unión y cooperación entre sus miembros.
- Fomentar el estudio, la investigación y la publicación de sus resultados. De aquí es que nace la Revista médica del Hospital General de México.

Ha sido labor de las mesas directivas a través de estos 76 años, mantenerse fieles a los principios fundamentales que dan origen a nuestra Sociedad y hacerla crecer a través de los años para ubicarla como una Sociedad fuerte, en donde prevalece la armonía y amistad entre sus miembros y sobre todo, en donde existe un fuerte vínculo de amor y respeto por el Hospital que nos originó.

No es posible separar al Hospital General de México de la Sociedad Médica. Nuestro propósito final es común a ambas instituciones, y es el bienestar del paciente, brindándole todas las herramientas que estén a nuestro alcance.

También quiero destacar la participación de las mujeres en la Sociedad Médica. Como todos ustedes saben, la Medicina era un área en donde predominaba el sexo masculino. Actualmente, en las escuelas y universidades de medicina, se ha invertido esta prevalencia.

La primera mujer que ocupó la presidencia de la Sociedad Médica, fue la querida Dra. María Elena Anzures López, de 1965 a 1966. Le siguió, 20 años después, la Dra. Patricia Alonso de Ruiz, de 1986 a 1987. Posteriormente, en 1998, la

* Autor para correspondencia: *Correo electrónico*: gpeguerrero@prodigy.net.mx (G. M. L. Guerrero-Avendaño).

Dra. Patricia Mercadillo Pérez. La Dra. Laura Domínguez Danache de 2007 a 2008, la Dra. Ivonne Arellano Mendoza, de 2008 a 2009, siendo ésta la primera vez que una mujer seguía a otra en esta posición. El año que hoy termina, la Dra. Mercedes Hernández González quien me precede, es la sexta mujer en la Presidencia, me honro en seguirla y me convierto en la séptima mujer a la cabeza de nuestra querida Sociedad, en sus 77 años de vida.

La gestión que hoy inicia, viene acompañada de mucho entusiasmo y muchas expectativas. Hasta el día de hoy, nos hemos reunido en más de 10 ocasiones, para iniciar la organización de las actividades que están en nuestro plan de trabajo. La 24 Reunión Anual en Provincia, que se llevará a cabo en la ciudad de Mérida, Yucatán, en donde ya un grupo de médicos egresados de este Hospital, han hecho una estu-penda labor. Estamos preparando un programa académico de mucha calidad junto con la Secretaría de Salud del Estado de Yucatán y las autoridades universitarias. Dentro de las actividades de nuestra Reunión Anual, tenemos considerada, junto con las autoridades de nuestro Hospital, una celebración especial por los 110 años de su fundación, en una ceremonia que será espectacular. Los temas que trataremos en esta reunión serán temas actuales y de gran trascendencia para la salud de los mexicanos: un día lo dedicaremos al cáncer, otro a la diabetes y síndromes metabólicos, el tercero a las enfermedades cardiovasculares y el último, a los tópicos relacionados con la salud de la mujer.

Tenemos consideradas otras reuniones durante el año, en donde podamos convivir socialmente, y discutir también

temas médicos de actualidad, como es todo lo relacionado con la terapia de mínima invasión, trasplantes y temas de impacto social, como son las adicciones.

La ceremonia del Día del Médico, será una fiesta, en donde la convivencia entre los socios, sea lo más importante.

Habrà un apoyo irrestricto a la Revista, nuestro órgano de difusión, siendo ésta una de las revistas de ciencia de habla hispana más leídas en la red y de la cual, todos nos sentimos muy orgullosos.

Una de las primeras actividades, y que considero deberá de llevarse a cabo a la brevedad, es la revisión y actualización de nuestros estatutos. Para este fin, y apegándonos a ellos, se constituirá un Comité el cual deberá de definirlos adecuadamente a través de diversas reuniones, tomando las opiniones de los miembros de la Sociedad Médica.

Será un año de trabajo intenso, en el cual, el esfuerzo deberá ser de todos los socios. Les invito a todos a unirse a un proyecto común, que tiene como fin último, enaltecer a nuestro Hospital a través de su Sociedad Médica.

Muchas gracias por otorgarnos la confianza para dirigir el destino de nuestra Sociedad en este año 2014-2015, el año 77 de la Sociedad Médica del Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga".

Dra. G. M. L. Guerrero-Avedaño*
Presidente

Sociedad Médica del Hospital General de México
"Dr. Eduardo Liceaga" A.C. 2014-2015